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令和元年度 第３回小淵沢地域委員会会議録 

 

 

 １ 開催日時  令和元年１１月７日（木曜日） 

         午後２時００分開会～午後５時１０分閉会 

  

 ２ 開催場所  小淵沢総合支所会議室 

 

 ３ 出席委員  輿石幸徳、今井一夫、久保公博、宮沢俊彦、佐藤護、 

浅川武彦、伊藤やよい、進藤信三郎、藤代富美男、 

武藤三津子、山中眞理子、岡安祐樹 （敬称略） 

１２人 

 

４ 欠席委員  進藤雅房、小林隆次、藤原真理、相吉一浩 （敬称略） ４人 

 

 ５ 事務局員  小淵沢総合支所長      宮川勇人 

         地域振興課長        清水厚司 

北部教育センター      曽谷えり子 

地域市民課市民担当     天池富貴男 

企画課行革担当       浅川大樹 

 

６ 議  題  （１）北杜市補助金等の適正化ガイドラインについて 

（２）令和元年度予算使途提案事業の進捗状況並びに令和２年 

度事業の概要について 

（３）令和２年度地域委員会予算使途提案事業の予算について 

            （４）その他 

 

 

 ７ 公開・非公開の別     公開      ・      非公開 

 

 ８ 傍聴人   ０人 

 

 ９ 署  名  署名委員  ５番   佐藤 護      

 

         署名委員  ９番   伊藤 やよい     
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１ 開会 

   宮川総合支所長から開会のあいさつ。 

 

２ 会長あいさつ 

   浅川武彦会長からあいさつ。 

 

３ 議事録署名人選出 

 （会長） 

   議事録署名人は、５番の佐藤 護委員、９番の伊藤 やよい委員を指名。 

 

４ 議題 

 （事務局） 

   北杜市地域委員会設置条例第８条第２項の規定により、浅川会長に議長をお

願いします。 

 （議長） 

   活発なご意見をいただきながら有意義な委員会となるよう、御協力をお願い

します。なお、この会議は、「北杜市審議会等の会議の公開に関する要綱」第

２条、「公開の原則」に基づいて開催されます。本日の議事内容には、非公開

情報は含まれていませんので、公開といたします。よろしいでしょうか。 

（委員） 

異議なし 

（議長） 

異議がございませんので、本日の会議は公開といたします。 

なお、御意見・御質問などにつきましては、議題ごとに受けますのでよろし

くお願いします。 

   それでは、議題の（１）「北杜市補助金等の適正化ガイドラインについて」

ですが、説明をお願いします。 

 （事務局） 

   （１）議題の「北杜市補助金等の適正化ガイドラインについて」であります 

が、北杜市では、「第４次北杜市行財政改革大綱」に基づき、補助金等につい

て社会経済状況に則した、公正かつ効率的なものであるか、また、市民ニーズ

や社会情勢の変化にそぐわないものになっていないかを確認するため、本年３

月に「北杜市補助金等の適正化ガイドライン」を策定し、必要な見直しを行う

ための基準及びその運用の仕組みを定め、「補助金の適正化」を推進している

ところであります。 

   本日は、地域委員の皆様にガイドラインの説明をさせていただくのと同時に、
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補助金を交付している各団体関係者にもお越しいただき、ガイドラインの目的

について御理解いただき、「補助金の適正化」の推進について御協力をお願い

したいと考えております。 

   また、議題（２）になりますが、各団体関係者より、本年度の予算使途提案

事業の進捗状況及び来年度の事業概要について説明いただきたいと考えてお

ります。 

   つきましては、各団体関係者の入室のご許可をいただきたいと思います。 

  よろしくお願いいたします。 

（会長） 

事務局から説明のあったとおり、各団体関係者の入室を許可してもよろしい

でしょうか。 

（異議なし） 

各団体関係者の入室を許可します。 

 

－各団体関係者入室－ 

  

（会長） 

本日は、お忙しい中、地域委員会に御出席いただきありがとうございます。

はじめに、議題の（１）おいて、担当より、「北杜市補助金等の適正化ガイ 

ドラインについて」説明を行ったのち、議題の（２）において、団体関係者の

皆様に事前にお渡ししてありますスケジュール表のとおり、１団体ごとに令和

元年度予算使途提案事業の進捗状況並びに令和２年度事業の概要についてご

説明をいただきたいと思います。 

御協力をお願いいたします。 

それでは、議題の（１）について、説明を続けてください。 

 （企画課） 

   「北杜市補助金等の適正化ガイドラインについて」資料に基づき説明。 

 （会長） 

   この件につきまして、御質問や御意見がありましたらお願いします。 

  特に意見がないようでしたら、次に進みたいと思います。 

担当におかれましては、この後の公務がございますので退席いたします。ご 

苦労様でした。 

   続きまして、（２）議題の「令和元年度予算使途提案事業の進捗状況並びに

令和２年度事業の概要について」になりますが、団体ごとに聞き取りを行いま

すので、スケジュール表のとおり、「こぶち消費生活研究会」様より説明をお

願いしたいと思います。 

   ほかの団体関係者の皆様におかれましては、恐れ入りますがロビーにてしば
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らくお待ちいただけますよう、よろしくお願いいたします。 

  

－説明者以外の各団体関係者退室－ 

 

 （会長）  

本日は、お忙しい中、小淵沢地域委員会にご出席いただき、誠にありがとう

ございます。 

この会議の目的は、小淵沢地域委員会より補助金を交付している団体の関係 

者にお越しいただき、各事業の進捗状況や来年度の事業計画等をお聞ききし、 

来年度の予算使途提案事業補助金に反映させるために実施するものです。 

   次に、ご説明をいただく上での注意点を申し上げます。 

   まず、事業の概要をご説明いただき、続けて本年度の計画に対する事業の進 

捗状況及び今年度の事業見込み、最後に来年度の事業計画の概要についてご説 

明ください。 

   なお、説明時間は５分を目安にお願いいたします。 

それでは、「消費生活研究事業」について説明をお願いします。 

（団体関係者） 

－資料に基づき説明－ 

 （会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  廃油の回収量はどのくらいか。 

（団体関係者） 

  年間で約２３０リットル回収している。 

（委員） 

  地域委員会より７万円の補助金を交付しているが、全体の事業費はいくらか。 

（団体関係者） 

  全体事業費は約１４万円で、全体事業費の半分を補助金で賄っている。 

（委員） 

  余り布や牛乳パック、ペットボトルなど廃品を工夫して利用する実践活動と 

は何か。 

 （団体関係者） 

   文化祭において、お菓子を入れるパックや、剣玉などの小物づくりを子ども 

達に教えている。 

（会長） 

  他になければ、次に進みたいと思います。 

説明者の方につきましては、これで退席となります。ご説明ありがとうござ 
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いました。 

 

－団体関係者の入替え－ 

 

（会長） 

それでは、「大和神楽保存事業」について説明をお願いします。 

（団体関係者） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  支出金額が大きいものは何か。 

（団体関係者） 

  衣装のクリーニング代等の管理費や新聞折込代等の広告費への支出が大 

きい。 

  （委員） 

    久保の大和神楽は昔から続く伝統のあるお祭りである。今後も後世に伝え

るため、保存活動をがんばって欲しい。 

（会長） 

   他になければ、次に進みたいと思います。 

説明者の方につきましては、これで退席となります。ご説明ありがとうご 

ざいました。 

 

－団体関係者の入替え－ 

 

（会長） 

それでは、「こぶちっこ応援事業」について説明をお願いします。 

（団体関係者） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  ７月より対象を５年生まで拡大したとのことであるが、来年度は事業開始 

時から５・６年生を対象にするのか。 

（団体関係者） 

  基本的に６年生を対象に実施したいと考えているが、児童の参加者数によ 

っては、対象学年の拡大を検討する。 
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  （委員） 

補助金の主な使い道は。 

（団体関係者） 

  昨年度は事業開始に伴う備品等の整備が主であったが、今年度は消耗品、 

スタッフ報酬、児童の保険料への支出が多くを占めている。 

（委員） 

  活動中の子ども達の様子は。また、保護者の評判はどうか。 

（団体関係者） 

    １時間という活動時間の中で、子ども達は自分が持ち寄った課題について、 

真剣に取り組んでいる。また、保護者からはお迎え時において、感謝の言葉 

をいたいただく等好評を得ている。 

（会長） 

   他になければ、次に進みたいと思います。 

説明者の方につきましては、これで退席となります。ご説明ありがとうご 

ざいました。 

 

－団体関係者の入替え－ 

 

（会長） 

それでは、「男女共同参画推進事業」について説明をお願いします。 

（団体関係者） 

－資料に基づき説明－ 

  なお、今年度をもって男女共生をすすめる会は解散するため、来年度にお 

ける地域委員会予算使途提案事業補助金は要望しない。 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  先月から「馬のまち」づくりをテーマに活動されているが、馬フンの利活 

用についての考えは。 

（団体関係者） 

  組合の方がまとめて馬フンを集めている。馬フンの堆肥を使った循環型の 

農業政策も「馬のまち」づくりのひとつの目玉になると考えている。 

 （会長） 

    他になければ、次に進みたいと思います。男女共生をすすめる会の皆様に 

おかれましては長い期間にわたり大変お疲れ様でした。 

説明者の方につきましては、これで退席となります。ご説明ありがとうご 

ざいました。 
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－団体関係者の入替え－ 

 

（会長） 

それでは、「淵の音太鼓保存事業」について説明をお願いします。 

（団体関係者） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  メンバーは１１名とのことであるが、人材は不足していないか。 

（団体関係者） 

  メンバーの高齢化が課題であったが、本年より若手のメンバーが入会した。 

 引き続き、太鼓の魅力を皆様に伝えていくとともに、新人育成についても力 

を入れていきたい。 

  （委員） 

    太鼓等の備品の維持管理費用は足りているか。 

  （団体関係者） 

    地域委員会からの補助金及び演奏謝礼にて賄えている。 

  （委員） 

  淵の音太鼓は地域に密着した活動を行っており、これからも頑張っていた 

だきたい。 

（委員） 

  以前は、天野宣先生の指導を受けていたと思うが、今は誰から指導をうけ 

ているのか。 

（団体関係者） 

  引き続き、天野会から指導を受けている。 

 （会長） 

   他になければ、次に進みたいと思います。 

説明者の方につきましては、これで退席となります。ご説明ありがとうご 

ざいました。 

 

－団体関係者の入替え－ 

 

（会長） 

それでは、「ボランティア活動助成事業・給食サービス事業・地域福祉活 

動支援事業」について説明をお願いします。 
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（団体関係者） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  社会福祉協議会の位置づけと、介護事業との関わりは。 

（団体関係者） 

  社会福祉協議会は、各都道府県、各市区町村に設置され、福祉のまちづく 

りを目指して様々な活動を行っており、北杜市社会福祉協議会は高根町に本 

所を置き、各町にそれぞれ支所を設置している。 

介護事業については、本所の介護支援課が所管しており、ケアマネージャ 

ーやヘルパー等が各町の介護事業所において介護事業を実施している。 

  （委員） 

    ボランティア活動助成事業において研修会を実施しているが、研修先の選 

定にあたっての考え方は。 

（団体関係者） 

  各ボランティア団体は、給食サービス事業の調理に協力しており、食の安 

全・安心の確保について学びたいと考え、環境に配慮した先進的な市場であ 

る豊洲市場を研修先として選定した。 

（委員） 

  研修先で学んだことをぜひ実際の活動に活かして欲しい。 

（委員） 

  給食サービス事業について、登録者５６名のうちサービス利用者は３０名 

前後であるが、サービスを利用していない方がいるのはなぜか。 

（団体関係者） 

 利用者本人の入院や入所、帰省等により給食サービスの利用を停止しして 

いる方がいる。 

  （委員） 

    災害発生時において、ボランティアに参加したいがどこに申し込んでよい 

のか分からない。社会福祉協議会で窓口を設けて欲しい。 

（団体関係者） 

  社会福祉協議会では、１１月１１日と１５日に、台風１９号により甚大な 

被害を受けた長野市に向けて災害ボランティアバスを派遣し、市民の皆様と 

被災地支援を行ってきた。今後は、市民の皆様方に広く知っていただくため 

に広報活動も積極的に行っていきたい。 

（委員） 

  食料支援と給食サービスの違いは。 
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（団体関係者） 

  緊急食糧支援はさまざまな理由により食料に困窮している世帯に対し、緊 

急的に食料の支援を行っており、給食サービス事業は８０歳以上の 1人暮ら 

し世帯を対象としている。 

（会長） 

   他になければ、次に進みたいと思います。 

説明者の方につきましては、これで退席となります。ご説明ありがとうご 

ざいました。 

（会長） 

それでは、「地域活性化活動支援事業」について説明をお願いします。 

（事務局） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  地域の活動の中で神社例大祭とあるが、公費から支出して問題はないか。 

（事務局） 

  高野八幡神社例大祭は、宗教色はあるものの、地域の行事として昔から地 

域に根付いており、参加者も全ての地域住民を対象としていることから、補 

助対象事業として認めている。 

  （委員） 

    補助金を均等割、戸数割それぞれ５０％で配分しているが、１世帯あたり 

で計算すると世帯数が多い分館と少ない分館では１世帯あたり最大 2,880 

円の差がある。均等割、戸数割それぞれ５０％は配分の基準として適正であ 

るか。 

  （事務局） 

    戸数割のみで配分すると、世帯数が少ない分館では地域活動に支障をきた 

すため、均等割を５０％として世帯数が少ない分館においても最低限地域活 

動が実施できるよう予算を配分している。 

（委員） 

  従来より配分率は変わっていないと思うが、世帯数が増えている分館もあ 

れば減っている分館もある。配分率の見直しも検討すべきではないか。 

（委員） 

  各分館においては、地域活動を行うにあたり一定の予算は必要。小さい分 

館だからといって予算を減らしてしまうと地域活動が行えなくなるため、配 

分率については慎重に検討すべき。 
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（委員） 

  算定の根拠である世帯数には別荘の方も含まれるか。 

（事務局） 

  世帯数に含まれるのは区民、準区民の方で、別荘の方は含まれない。 

（事務局） 

  配分率について、各町の状況を確認し、次回若しくは次々回の地域委員会 

においてお示しする中で、委員の皆様に御議論いただきたい。 

（会長） 

   他になければ、次に進みたいと思います。 

次に、「八ヶ岳ホースショーinこぶちさわ事業」について説明をお願いし 

ます。 

（事務局） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

特になければ、次に進みたいと思います。 

次に、「小淵沢まちおこし事業」について説明をお願いします。 

（事務局） 

－資料に基づき説明－ 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

  馬っぷにおいて、町内で馬が見られるスポットを紹介してはどうか。 

（事務局） 

  乗馬クラブの方とも相談をしながら、無料で馬を見られる場所があれば馬 

っぷにて紹介していきたい。 

  （会長） 

   他になければ、次に進みたいと思います。 

   次に、（３）議題の「令和２年度地域委員会予算使途提案事業の予算につ 

いて」事務局より説明をお願いします。 

 （事務局） 

－資料に基づき説明－ 

  （会長） 

小淵沢町における令和２年度地域委員会予算使途提案事業予算額は、前年 

より６２，０００円の減額となっております。よって、来年度廃止となる

消費生活研究事業の５０，０００円を差し引いた１２，０００円について

調整を図る必要があります。 
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この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

 （委員） 

  各団体とも地域の特色を活かした事業を積極的に行っており、予算を減ら 

さなければならないのは心苦しいが、団体と改めて交渉し、やりくりが可能 

な団体に減額を要請してはどうか。 

（事務局） 

  団体との交渉について、会長に一任していただくのか、それとも改めて地

域委員会を開催し、交渉の結果等について地域委員の皆様に御報告のか御議

論をお願いしたい。 

（会長） 

  団体との交渉について、会長に一任いただけますでしょうか。 

（委員） 

  異議なし。 

（会長） 

  それでは、団体との補助金減額の交渉については、一任とさせていただき

ます。 

（事務局） 

  現在、消費税の増税もあり、各総合支所において予算額を前年と同額にし 

てもらえるよう要望することを検討している。仮に予算額が前年と同額とな 

った場合、前年度に減額したホースショーに充てたいと考えているが、これ 

についても会長に御一任いただけるか御議論をお願いしたい。 

  （会長） 

  予算が同額となった場合において、ホースショーに充てたいと考えますが 

よろしいでしょうか。 

  （委員） 

    異議なし。 

  （会長） 

    予算額が前年と同額となるよう折衝をお願いします。 

  （事務局） 

    地域委員会の総意として受け止め、当局に要望していく。 

（会長） 

  他になければ、次に進みたいと思います。 

  次に、議題の「その他」ですが、事務局から何かございますか。 

  （事務局） 

    資料基づき説明 

  （会長）   

    他に、委員の方から何かありますか。 
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特に意見がないようでしたら、これで協議事項を終わります。御協力あり 

がとうございました。 

  

５ 閉会 

（事務局） 

   長時間の審議お疲れ様でした。これで、令和元年度第３回北杜市小淵沢地域

委員会を閉会します。 

 

         閉会時間   午後５時２０分 


